

Empresas y Negocios

Representa 16% del PIB del país: Marcelo Ebrard

En México hay 1,937 proyectos de inversión por 298,000 mdd

- Se han identificado proyectos de alto impacto y generación de empleo, para eliminar obstáculos y facilitar su ejecución.

- Las inversiones están diseminadas en todo el país, sobre todo en BC, Nuevo León y Sonora.



Cartera de inversiones en México suma 298,000 mdd

Desembolsos multianuales

• El monto sale de los 1,937 proyectos privados que tiene registrados hasta la fecha la Secretaría de Economía; Grupo Modelo anunció una inversión de 3,600 millones de dólares al 2027

A. Rojas, J. Santiago
y R. Morales
PÁG. 26

Arturo Rojas, Judith Santiago y Roberto Morales
empresas@eleconomista.mx

El Gobierno de México anunció que actualmente hay un portafolio de inversiones multianuales por 298,000 millones de dólares, integrado por 1,937 proyectos registrados en las 32 entidades del país, con el objetivo de generar empleo, impulsar el crecimiento económico y facilitar la instalación de nuevas industrias. Así lo informó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

Durante la conferencia de prensa matutina de este jueves de la presidenta Claudia Sheinbaum, el funcionario detalló que esta iniciativa, solicitada por la presidenta desde hace nueve meses, tiene tres objetivos clave: identificar proyectos de inversión con alto impacto económico y en generación de empleo; conocer las necesidades para que dichas inversiones sean exitosas; y coordinar a las dependencias e instituciones del gobierno para eliminar obstáculos y facilitar su ejecución.

“El monto total de inversión que tenemos hoy registrado es de 298,000 millones de dólares, lo que representa aproximadamente el 16% del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Ningún proyecto ha sido cancelado”, subrayó Ebrard Casaubón.

El titular de Economía agregó que 446 de estos proyectos enfrentan retos específicos relacionados con temas como agua, medio ambiente, energía e infraestructura, y que ya están siendo atendidos para que puedan avanzar al mismo ritmo que el resto.

El secretario mencionó que los proyectos están distribuidos en todos los estados, aunque destacan entidades como Baja California, Nuevo León y Sonora por el número de inversiones

registradas. Las industrias involucradas incluyen manufactura, energía, agua y gas, entre otras.

El año pasado, la formación bruta de capital fijo en México fue equivalente a 24.2% del PIB, el mayor coeficiente en los últimos 30 años, sin embargo, ello no impidió que el crecimiento del producto se desacelerara a 1.5%, desde el crecimiento de 3.2% que tuvo en el 2023.

Marcelo Ebrard afirmó que el atractivo de México para las inversiones se mantiene en el marco de la política arancelaria de Estados Unidos, ya que cuenta con las mejores ventajas comparativas hasta ahora, destacó Marcelo Ebrard, secretario de Economía.

Los aranceles más altos a las importaciones procedentes de 57 países o jurisdicciones, con rangos que oscilan entre 11 y 50%, debían entrar en vigor el 9 de abril, pero se suspendieron casi de inmediato durante 90 días para todos los países, excepto China.

Pero Estados Unidos impuso un arancel mínimo de 10% a todas sus importaciones y los aranceles sectoriales de 25% al acero, aluminio y autos siguen vigentes.

“La pregunta ahora es: ¿de dónde es más caro exportar a Estados Unidos? Porque vas a tener que pagar esos aranceles. Entonces, si tú haces un corte hoy (...) ¿México tiene una condición mejor? ¿O es más barato exportar desde México que desde el resto de los países del mundo? Tú me dirás, bueno, ¿por qué es eso? Ciertamente es que tenemos arancel en acero y aluminio, como todos los demás, pero es el 3% de las exportaciones de México. El 77% no tiene aranceles”, dijo Ebrard.

Luego añadió: “Todos los demás tienen aranceles. Del 10, del 20, bueno, del 200 y tanto por ciento. Entonces, se llaman desventajas comparativas. Porque entonces la pregunta es: ¿a quién le sale menos caro o más barato exportar

a los Estados Unidos? ¿Quién tiene la desventaja menor? Es un sistema de comparación relativa, te tienes que comparar con los demás”.

Grupo Modelo invertirá 3,600 mdd

Una de las inversiones registradas en la cartera de la Secretaría de Economía es la de Grupo Modelo, que este jueves anunció un desembolso de 3,600 millones de dólares en México durante el periodo 2025-2027. Así lo informó Raúl Escalante, vicepresidente de Asuntos Corporativos de la empresa.

“Hoy renovamos nuestro compromiso con el país con mucho orgullo. Grupo Modelo es parte de la historia de México desde hace un siglo y lo seguirá siendo”, afirmó Escalante, quien señaló que esta inversión se alinea con el llamado “Plan México” del gobierno federal para fomentar el desarrollo económico con justicia social y sostenibilidad.

Las inversiones se destinarán en todo el país, aunque particularmente en los estados donde están las plantas del Grupo, como Zacatecas, Ciudad de México, Coahuila, así como en el sureste mexicano, en Tuxtepec, Oaxaca y en Hunucmá, Yucatán.

Durante la conferencia matutina, detalló que la inversión se centrará en modernizar sus cervecerías y fábricas para reducir el consumo de agua.

Escalante Martínez aseguró que, en la última década, Grupo Modelo redujo en 30% el agua necesaria para producir cerveza y cedió 20 millones de metros cúbicos de concesiones a la Comisión Nacional del Agua (Conagua)

Además, impulsará la economía circular al aumentar el uso de envases retornables y en programas de reciclaje de vidrio y apoyará a las 300,000 tienditas que venden sus productos con tecnología, créditos y mejoras en infraestructura.



“El monto total de inversión que tenemos hoy registrado es de 298,000 millones de dólares, lo que representa aproximadamente el 16% del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Ningún proyecto ha sido cancelado”

Marcelo Ebrard,
SECRETARIO DE ECONOMÍA

De la cartera de proyectos de inversión registrados, Economía agregó que 446 enfrentan retos de agua, medio ambiente, energía e infraestructura, y que ya están siendo atendidos para que puedan avanzar a buen ritmo.

24.2

POR CIENTO

del PIB fue el coeficiente de inversión fija el año pasado en México.

Falta punch a inversión

En el 2024 la inversión fija como porcentaje del PIB alcanzó un nivel máximo de al menos 30 años, sin embargo, el mayor coeficiente de inversión no evitó que el crecimiento del producto se desacelerara de 3.2% a 1.5 por ciento.

México | formación bruta de capital fijo

| % DEL PIB

● PRIVADA ● PÚBLICA



FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA CON DATOS DEL INEGI.

GRÁFICO EE



Marcelo Ebrard destacó que ninguna inversión se ha cancelado hasta el momento, a pesar de los aranceles impuestos por EU. FOTO: CUARTOSCURO

